
　　　　　自治連合会　会長　本田卓治

2021年自治連合会事業計画の最重点事項として承認され、昨年4月から12月迄開催され議論を重ねて来た特別

委員会の答申が1月12日開催の理事会で報告・提出されました。　＜以下要約を記します＞

１）　特別委員会発足の背景

　　 2021年4月の未加入者は420世帯、年々増加傾向にある。　少子高齢化の進展に伴う生活意識やスタイルの

　　多様化で住民生活環境が大きく様変わりしつつ有り、地域の絆が希薄化し地域コミュニティの中心である自治会

　　活動の存続さえ危ぶまれる事が危惧される。「つつじが丘自治会の継続的な維持と存続」を目指し自治会未加入

　　者(途中退会者)を出さない/増やさない為の特別検討委員会を設置し根本的な対策の提言を期待した。

２）　課題解決のために

１．集中討議で未加入者(途中退会者)が生じる要素を6項目に絞込み、更に根本的要因を次の3つに分類した。

①  地域コミュニティの必要性に疑問　　　　②  金銭面及び役員業務への負担感増大

③  自治会活動内容への理解不足や不信感

２．即効性のある是正策の立案が急務と考え、特に「 ② 金銭面及び役員業務への負担感増大」の改善を主軸に

　　具体策の提言が重要である。

　　　※　高齢者や要支援者にとって会員資格を有しつつ、自治会役員就任の負担や金銭的な負担を軽減し活動

　　　　　 参加が出来る組織に変える。

　　  ※　自治会役員業務の負担を削減できる新たな手法(ICT/デジタル技術等)を実行する。

３）　提言のポイント

 ※自治連合会・番町自治会に対して下記の3項目を自治会規約改正を行う様に提言します。

４）特別委員会メンバー

※今後の取組み方針について

答申書の内容は大変重みのあるものです。次年度より早急に提言の実現に向け3～4チームを構成し検討に着手して

行きます。チームのメンバーは各番町や各年齢層から広く募集をして構成したいと考えております。

※答申書はA4・7ページになっております。全文は令和3,4年度の番町自治会正副会長・代議員各位に配付致します。

　 同時に番町会員に対しては回覧とする予定です。

２０２ 2 年 3月 1 日
つつじが丘自治連合会

会長   本田 卓治
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これ以上未加入者を増やさない！

「特別委員会答申」が提出される！！

１．自治会会員を【一般会員】と【その他会員(高齢者・弱者)】に区分けし、【その他会員】

     は自治会役員や会費の免除や減額をする

２.デジタル化推進委員会を設置し、ICT(情報通信技術)やデジタル技術を活用した自治会

     活動の有るべき姿を立案、具体的な実装事業の具現化を目指す

３.弱者(高齢者や要支援者など)情報に接する機会が更に増える為、「個人情報取り扱いに

     関する規約」の明文化や取得方法に関するルールを自治連合会として指針策を明確にする
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あなたの声（街録）

　南３番町　
　　〇〇〇さん　
① ４０代
② ３０年前
③ いまいち
④ 釣り
⑤ なし
⑥ なし　

　　北２番町　
匿名さん
① ７０代
② １０年前
③ 快テキです
④ ドライブ
⑤ 一旦テイシ
⑥ ゴルフ

　　北９番町　病院通いさん
① ７０代
② ４０年前
③ 当時は良かったが、年齢を重ね　
　るごとに不便になってきた
④ 今はなし。しいて言えば病院通い
⑤ 交通の不便
⑥ 何もない　

ラジコン飛行機に魅せられて～北３薬師寺光

   　　　　質問項目
①年齢層
②いつ頃からつつじにお住まい
ですか？
③住み心地は？
④ご趣味は？
⑤どうしても言っておきたいこ
とってありますか？
⑥これからやってみたい、チャ
レンジしたいこと何ですか？　

バリバリバリー
轟音を響かせて飛びたつ姿や大空を自由に飛ばす
のが、少年のころからの憧れでした。こう話すの
は、今回、ご紹介する北３番町の薬師寺さん。本
格的にラジコン飛行機の制作に取り組んだのは、
今から１５年ほど前。当時、伊賀市の河川敷で活
動していたラジコンクラブを知り、即日加入。離
陸や着陸、上空でのフォーポイントロールやルー
プの曲技飛行も、微妙な操作技術を教えてもらい、
今ではスムーズに行うことが出来るようになりま
した。今は、それまで飛ばしていた河川敷が使か
えなくなったため、伊賀市の山の中で飛行場を造
り、当クラブ員で操縦を楽しんでいるそうです。
　昨年暮れに、フルスクラッチで制作を楽しんで
いるクラブ員から、第一次大戦の戦闘機の大型複
葉機を譲り受けました。この飛行機は実機の３０
％強の縮尺で、構造も実機と同じです。早速、９
０CCのガソリンエンジン積み、昇降舵や方向舵
等を操作するメカも積み込み、やっと離陸にこぎ
つけました。大型で複葉機という事もあり、操縦

に苦しみながら着陸させたのですが、滑走路
をオーバーランしてしまい、重量が大きいこ
とから主脚と主翼の一部を潰してしまいまし
た。そんな失敗にもめげず、直ぐに修理をし
て再チャレンジ。今度は無事に離陸、着陸を
することが出来ました。その感動は今も忘れ
ることが出来ません。この機体は、宙返り等
の曲技飛行には適していません。実機らしく
爆音を響かせての飛行に徹し、旋回や目線の
高さでのローパスで、これからも末永く付き
合っていきたいと思っています。（広報部）
※フォーポイントロール～水平飛行から90度づつ回転し
ながら飛行する高度な技術。※ループ～宙返りのこと※

フルスクラッチ～ゼロから製作をすること。※ローパ
ス～低空飛行のこと。

　　南８番町　匿名さん
① ７０代
② 昭和６２年
③ とてもよい
④ 体操
⑤ 商店街の路上駐車が多い
⑥ 脳トレ

　　北３番町　匿名さん
① 不明
② ３８年になります
③ 来た当初は、冬でもあり風が強 
     く、大変な所だなという思いで     　　
　したが、今は、程よく便利。
     そして、自然に囲まれた良い所
     だと感じています。
④ 読書、テニス、スイミング、ウ
     ォーキング
⑤  なし
⑥ 年齢を重ねるにつれ、健康で自
     分の事は自分でしっかりと出来
　るように頭と身体が衰えないよ
　うにボランティアに参加したり、
　運動をしたりしていきたい。　

一番奥が薬師寺さん
　翼が３メートルの

　　ラジコン飛行機に夢を乗せて！



３月中行事予定(2022) ・ 資源ごみ～△北番町    ▲南番町　 ・ 廃品回収　□北１～８　◇北９～10　■南１～８
・  ◑燃やすごみ～毎週火・金曜日   　・ ✪燃やさないごみ～毎月第１水曜日　青パト

日 曜 自治連合会関係 各 種 団 体 等 学  校  関  係 備考
1 火 （小）分団児童会 ◑

2 水
・広報つつじ編集会議
・事前地域づくり4役会

（小）校内研修
（中）校内研修会 

 ✪

3 木 ■

4 金 ・事務局定例会議
（小）委員会⑨
（中）三送会

 ▲◑

5 土 ・前期理事会

6 日
7 月 ・スクエアステップ（南集会所） △
8 火 ・おじゃまる広場 （市民センター） （小）折り紙 ◇◑

9 水 ・地域づくり代表者会議
（小）自立発電運転日⑫
（小）職員会議⑮
（中）県立後期選抜

10 木 ・放課後児童クラブ

11 金
（小）校内支援委員会
（小）ワックスかけ予定・紙芝居

◑

12 土 ・番町役員会

13 日 ・番町役員会

14 月 ・内閣府視察 ・スクエアステップ（市民センター） （中）企画委員会 □
15 火 ◑

16 水 ・おにぎりくらぶ（市民センター） （中）短縮日課開始・職員会議

17 木 ・病院の在り方検討委員
会

・南サロンカレー亭（南集会所） （中）後期選抜合格発表 ■

18 金 ・きになるサロン（北集会所） （小）第41回卒業証書授与式 ◑

19 土 ・運営会議・後期理事会

20 日
・子ども育成事前会議
・新評議員日程・資料説明会（番町正副会長）

21 月 ・民児協定例会 ・スクエアステップ（北集会所）

22 火 ・FMなばり放送審議会 ・おじゃまる広場（市民センター） （小）3学期給食最終 ◇◑

23 水 （中）県立再募集

24 木 ・まちじゅう元気P発表会 （中）大掃除 

25 金
（小）修了式・企画委員会13:30
（中）修了式

◑

26 土
・4役会
・現評議員会（総会議案書承認）

27 日 子ども育成委員会

28 月 ・スクエアステップ（市民センター）
（小）企画委員会9:00
（中）準備委員会

□

29 火 （中）定時制追加募集 ◑
30 水
31 木

 ※～３月６日（日）
市民センター・南北集会所
・自治会館を閉館致します。
・受付業務は通常通り  

    （自治連合会）

新型コロナウイル
ス感染状況により、
急遽中止する場合
もあります。

◎サロンカレー亭
新型コロナウイルス感染状況によ
り、急遽中止する場合もあります。
参加費１００円。
11時～13時（スプーンお皿持参）

◎おじゃまる広場
１０時～１１時半。市民センター多
目的。乳幼児が遊んでいます。ち
ょっと覗いてみませんか。

〇スクエア・ステップ
楽しみながら転倒・要介護予
防・認知機能向上・生活習慣
病予防を目指す楽しいエクサ
サイズを実施。くつ、飲み物、
運動しやすい服装で参加。月曜

◎きになるサロン 
10:00～11:３0。子
育て中の人もそうで
ない人も誰でもどう
ぞ。飲食はありません



1 金 （小）辞令交付・職員会議 ◑
2 土
3 日
4 月 （小）職員会議

5 火 （小）職員会議 ◑
6 水 ・広報つつじ編集会議

・事前地域づくり4役会
（小）始業式・入学式

◎

伝わってくるし、真剣に取り
組んでこられた姿も伝わって
来るからです。自治連合会の
理事は、決して偉そうにして
いる訳ではないのですが、そ
う見えるのは、自治連合会が
「未だもって木鶏に至らず」
と言う事でしょうか。傲慢な
態度を少しでも改めていこう
と決意しているところです。
沢山のご意見をありがとうご
ざいました。（広報部）

編集後記～
今年度も、各番町役員、班長さん
にアンケートを書いて頂きました。
まだ、届いたばかりで全部に目を

春はメンタルの乱れに要注意！
心身の疲労はありませんか？　春は、気温高低差に伴う体温調節や、新しい環境での心の疲労など、いき
なりの変化に順応する事ができず、体と心にストレスを与えてしまい、メンタル面を支える自律神経も乱
れがちになっています。
心のバランスを整えるには、ポイントは３つ！「起きる時間」「寝る時間」「朝昼夕の食事時間」です。
これらの時間を、毎日なるべく同じ時間になるように心がけましょう。ただし、無理はせず、自分の合っ
たリズムを刻みましょう。

心身のリラクゼーション【快眠体操】
『背伸び』仰向けに寝て、両手を頭の上で組みます。手のひらを
外向きに返したら、思いきり背伸びをゆっくり３回、繰り返しま
しょう。

『腰ひねり』仰向けに寝て、両手を真横に広げ、腰を立てる。顔
を左側に向け、両膝をそろえたまま足を右側を倒す。左右交互に
３回繰り返しましょう。

『お尻伸ばし』仰向けに寝て、左右どちらかの足を両手で抱え、
ゆっくり引き寄せます。左右交互に3~５回、繰り返しましょう。

『脱力』仰向けに寝て、両手・両足を上げ、手足をぶるぶる震
わせます。全身の緊張、筋肉がほぐれたら、手足を自然に下ろ
します。

通していないので、一部しか紹介
できません。「つつじのために頑
張って頂いている」という励まし
のお言葉も頂戴していますが 、
「連合会と番町が喧嘩をしている
ように見える」「上下関係をなく
して番町に協力して欲しい」「も
う二度と役員をしたくない」とい
った厳しいお言葉も頂いています。
特に「役員をしたくない」という
言葉に胸を痛めています。その方
の無念さとか落胆加減さが、よく

広報つつじ編冊スタッフ募集
◎作業内容～紙面に追加紙面を差し込む作業
◎採用条件～（男女不問）３名１グループとして応募

☏６８・７８００



　　

   　　　　　　　　　　　　　　

　　　　　　　　　　　

　　　

ご家庭内不要家具寄贈のお願いi

応接セット
食卓テ－ブルセット

「サロン」の配置イメ－ジ現在の配置状況

       この件問合せ先　南北集会所開放実行委員会
安東　理事   080-1479-6116

片山　理事   090-5612-7810
AM10時～ＰＭ３時の間

※寄贈物品の条件

① 破損等のない使用可能な応接セット又は食卓テ－ブルセット

② 南北集会所にどちらか各１セット  計２セット(多数の場合は適時〆切)

③ 引取りに来た担当理事が確認して可能と認めた物に限ります

   会員の皆様には、各種行事等にご理解とご協力感謝申し上げます。自治連合会

では、４月から皆さんが憩いの場所としてご利用できる様に「南北集会所開放」

にむけて計画を進めています。その中で憩いの場として、ゆったりとコーヒー等

を飲食できる喫茶店の様な「サロン」を堤供したいと考えていますが、現在のサ

ロンは会議用の長机・パイプ椅子（写真参照）で仮開放を行っています。

   南北集会所には、Wi-Fi設備や映画鑑賞等できる設備を整えて皆さんのご利用

をお待ちしています。

   つきましては、ご家庭内でご不要な「応接セット」「食卓テ－ブル・椅子」な

どのご寄贈をお願いしたいと思います。



コアラの正式名称は「特定非営利活動法人（通称NPO）こどもの安全を守る会コアラ」です。

日頃は「コアラさん」と親しみをもって呼ばれています。

主な活動は、登下校の子どもたちに信号交差点や横断歩道

などでの交通安全見守りをしています。毎年新1年生の

遠足にも付き添いながら安全確保もしています。

つつじが丘校区はPTAをはじめ地域の皆様が子どもた

ちを見守っています。

コアラは2001年、当時のPTA役員さんが中心となって

設立されました。　→

　　　 →　青色回転灯でパトロール（通称青パト）するため

　　  　 2006年にNPOになりました。

　　　　 設立から20年目になりますが会員の高齢化に伴

　　　　 い年々会員数が減少し、一昨年ごろからは見守り

　　　　 範囲を縮小して活動を続けている状況です。

　　　　 私たちは報酬なしの無償ボランティアで活動して

　　　　 います。 コアラの活動原動力は子どもたちと交わ

　　　　 す挨拶や、地域の皆様の励ましと感謝の言葉です。

　　　　 一番の悩みは新1年生の下校見守り （4月～5月）

　　　　 です。このままではコアラメンバーだけで18番町

　　　　 の子どもの見守りは出来ません。今年は学校から

の呼びかけもあり、PTA・民生委員・児童委員・自治連合会・地域の皆様と一緒に見守りを行いました。

今後も、子どもたちが安心・安全に登下校できるよう「地域の子どもは地域で守る」を合言葉にPTAを

はじめ地域の皆様と共に、見守り活動を続けていきたいと思っています。（寄稿　コアラ会長　山田 青弘）

　　　　　コアラ　山田　青弘　会長

小学生見守り活動、コアラの紹介
コアラ

遠足の交通安全確保 新1年生下校時の迎え

今日も青パト出動　ご苦労さま！

コアラの名前の意味はなに？（詳しい意味は不明）

動物の「コアラ」ですよ。 コアラはカンガル－と同

じようにお腹に袋があります。(有袋類）

その袋で赤ちゃんを大切に育てます。

つつじが丘の子どもたちもこれと同じに地域が大

切に育てると言うことだと思います。

新1年生遠足の随伴



【2022年度ゆめづくり地域交付金審査結果】

    ゆめづくり地域交付金制度は、つつじが丘自治会（現自治連合会）が地域の健康増進・子ども育
成等に貢献している団体に助成金を支給致しておりましたが、地区社協解散（2018年）後は地区社
協からの補助金も自治連合会が継承させていただき実施しております。
    2019年からは18番町自治会の活性化を目的にして、番町自治会も対象として制度の拡充を推進し
ております。
    2022年度ゆめづくり地域交付金は、昨年12月に申請のありました各団体・番町自治会の事業内容
等を自治連合会理事会の審査委員会で慎重審議の結果、以下のとおりの支給を内定致しました。
    尚、支給は事業完了後に事業報告書（支出明細報告）の提出（2023年1月）を確認のうえ支給の
予定です。

※南3番町申請事業は名張市に施工要請する。
※南4番町申請事業は名張市に要請する。
※『ＮＰＯ法人コアラ（略称）』と『おじゃまる広場』の両団体はつつじが丘・春日丘自治協議会事業とし
て交付金支給となります。



読者の皆様、いつも広報誌ご愛読いただき有り難うございます。

今回は、自治連合会交流部門の中の「環境部」について紹介致します。

環境部は、華やかな行事などは一切無く、地道な活動がその成果とな

ります。環境部は、連合会理事と各番町の環境部員とフンゼロ委員

により構成されています。

主 な 活 動 内 容

① 環境部会などの定例会議

・空地、空家の適正管理を行います

・フンゼロ委員会の開催

・除草団体との打合せ

② 地域の清掃美化活動

・名張市クリ－ン大作戦に参加

・つつじが丘クリ－ン作戦の実施

③ 地域の公有益活動

・肥料堆肥の希望者への配布

・凍結防止用融雪剤の配布

④ 今年度の公園電源設置

⑤ 街路樹の適正管理

・街路樹の伐採

・伐採後の抜根と歩道の復旧 ３．抜根後の状況

１．街路樹の伐採 2．抜根（根の塊を撤去） ４．舗装工事の完了

頑張っています！自治連合会環境部 

今回は皆さんが

余り知らない

街路樹の撤去を

お知らせします

いつもご
協力あり
がとうご
ざいます

路上駐車取り締まりの進捗について

つつじが丘：12月中～1月末1回目「警告カ－ド」60数枚貼付け

　　　　　　　　その内2回目が20数台に「警告カ－ド」の貼付け

　　　　　　　　 取り締まり日の事前警告はしません。南・北番町に分けて実施します。

梅ヶ丘地区：60数台に「警告カ－ド」貼付け　　40数台を摘発しています。

桐ヶ丘地区：20数台に「警告カ－ド」貼付け　　20台を摘発しています。

警告・摘発は昼から深夜帯まで名張警察署員にて実施しています。

つつじが丘地区も摘発が始まっています、路上駐車は止めましょう！！

環境部　大内理事


